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"El acuerdo de la UE con Mercosur producirá competencia desleal" 
Referencias y  fechas: Las mañanas de RNE ‐  Josep Cuní entrevista a Miguel Padilla, secretario 
general de COAG (Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos): "El acuerdo de 
la  UE  con  Mercosur  producirá  competencia  desleal".  (16/12/2024.  duración  de  la  selección 
2mn57)  audio  completo  disponible  en  https://www.rtve.es/play/audios/las‐mananas‐de‐rne‐josep‐

cuni/mananas‐rne‐miguel‐padilla‐coag‐acuerdo‐union‐europea‐mercosur‐producira‐competencia‐
desleal/16373336/  

Transcripción de una parte del programa, con el natural carácter espontáneo de las 
intervenciones que a veces carecen de lógica gramatical. 

Locutor Josep Cuní: Las reclamaciones que desataron la oleada de protestas y tractoradas hace un año siguen 
sin respuesta y ahora a ellas se suman las reticencias del sector al acuerdo de la Unión Europea con Mercosur. 
Secretario General de COAG (Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos), Miguel Padilla, 
¿Qué Tal? ¿Cómo estamos? Buenos días. 

Miguel Padilla, secretario general de COAG: Buenos días, ¿Qué tal? 

Locutor Josep Cuní: Se acumulan los problemas para el sector, ¿no? 

Miguel Padilla, secretario general de COAG: Sí, efectivamente, según como bien decía ya hace unos meses 
estábamos en las calles por una serie de reivindicaciones que la mayoría de ellas siguen existiendo hoy y a eso 
se le ha unido pues el acuerdo que han alcanzado la Unión Europea y Mercosur. Un tratado como lo vemos 
con una peligrosidad enorme para lo que es el sector teniendo en cuenta de que España pues es una potencia 
en agricultura y ganadería. Y estos países pues evidentemente también son grandes potencias en este sector. 

Locutor Josep Cuní: Dice el ministro Planas que es un gran acuerdo y un acuerdo muy positivo y avala también 
esta definición que haya muchos sectores económicos que lo celebren empezando por la Unión Europea. 

Miguel Padilla, secretario general de COAG: Todo lo entendemos. Sinceramente, el sector no entendemos 
que se pueda calificar este acuerdo como positivo para un sector como el agrícola. Lo entendemos que es muy 
positivo para Alemania porque va a vender sin duda alguna toda su empresa automovilística, toda su farmacia, 
en fin,  toda una parte de su actividad  industrial muy  importante, pero en un país como el nuestro, donde 
repito la actividad agraria es tan importante, tanto en agricultura como en ganadería, calificarlo de positivo 
ese acuerdo, sinceramente me parece un disparate, porque no vemos digamos por dónde va a salir beneficiado 
el sector. Hemos analizado sectores por sectores, tanto en la agricultura como en ganadería, y sinceramente 
lo único que vemos es una competencia desleal, que nosotros no podemos competir con esas producciones 
porque sus costos son absolutamente muy distintos, muchísimos más bajos y desde luego la materia utilizada 
para la producción no tiene nada que ver con la materia que se pueda utilizar en la Unión Europea, por tanto, 
la versión del gobierno que es positivo sinceramente no lo entendemos. 

Locutor Josep Cuní: Competencia desleal, dice usted señor Padilla, que se debe al doble rasero que aplica la 
Unión Europea: medidas muy controladas de puertas hacia dentro, apenas medidas de puertas hacia afuera. 
¿Sería esa la conclusión? 

Miguel Padilla, secretario general de COAG: ¡Efectivamente! Dese cuenta de que la normativa de la Unión 
Europea ahora mismo es la más estricta del mundo, es decir no existe una normativa más restrictiva digamos, 
tanto medioambiental  como  social  como  en  las materias  primas  que  se  pueden  utilizar  y  sin  embargo  la 
legislación que existe en estos países, en estos y en la mayoría de los terceros países que venden productos a 
la Unión Europea, no existe esta  legislación. Por ponerle un ejemplo,  la mano de obra  ... un salario  lo que 
pueden pagar en cualquier de estos países terceros y lo que se paga en la Unión Europea, en este caso en 
España, es imposible ("de") poder competir. Y luego estas producciones se ponen en los mismos lineales que 
los nuestros con lo cual a veces se hace un pequeño fraude a los ... o un gran fraude a los consumidores y 
desde luego pues esta competencia que nosotros no podemos asumir. 
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Giros interesantes – muletillas orales 
 
Locutor Josep Cuní: Las 
reclamaciones  que 
desataron la oleada de 
protestas  y 
tractoradas  hace  un 
año  siguen  sin 
respuesta  y  ahora  a 
ellas  se  suman  las 
reticencias del sector al 
acuerdo  de  la  Unión 
Europea con Mercosur. 
Secretario  General  de  COAG  (Coordinadora  de  Organizaciones  de 
Agricultores y Ganaderos), Miguel Padilla, ¿Qué Tal? ¿Cómo estamos? Buenos 
días. 
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Miguel Padilla, secretario general de COAG: Buenos días, ¿Qué tal? 

Locutor Josep Cuní: Se acumulan los problemas para el sector, ¿no?  

Miguel  Padilla,  secretario  general 
de  COAG:  Sí,  efectivamente,  según 
como bien decía ya hace unos meses 
estábamos en las calles por una serie 
de  reivindicaciones  que  la  mayoría 
de ellas siguen existiendo hoy y a eso 
se  le ha unido pues el acuerdo que 
han  alcanzado  la  Unión  Europea  y 
Mercosur.  Un  tratado  como  lo 
vemos con una peligrosidad enorme 
para lo que es el sector teniendo en 
cuenta de que España pues  es  una 
potencia en agricultura y ganadería. 
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Y  estos países pues evidentemente  también  son grandes potencias en este 
sector. 

Locutor  Josep  Cuní:  Dice  el  ministro  Planas  que  es  un  gran  acuerdo  y  un 
acuerdo  muy  positivo  y  avala  también  esta  definición  que  haya  muchos 
sectores económicos que lo celebren empezando por la Unión Europea. 
Miguel  Padilla,  secretario  general  de  COAG:  Todo  lo  entendemos. 
Sinceramente, el sector no entendemos que se pueda calificar este acuerdo 
como positivo para un sector como el agrícola. Lo entendemos que es muy 
positivo para Alemania porque va a vender sin duda alguna toda su empresa 
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automovilística,  toda  su  farmacia,  en  fin,  toda  una  parte  de  su  actividad 
industrial muy importante, pero en un país como el nuestro, donde repito la 
actividad agraria es tan importante, tanto en agricultura como en ganadería, 
calificarlo  de  positivo  ese  acuerdo,  sinceramente me  parece  un  disparate, 
porque no vemos digamos por dónde va a salir beneficiado el sector. Hemos 
analizado sectores por sectores, tanto en la agricultura como en ganadería, y 
sinceramente lo único que vemos es una competencia desleal, que nosotros 
no  podemos  competir  con  esas  producciones  porque  sus  costos  son 
absolutamente  muy  distintos,  muchísimos  más  bajos  y  desde  luego  la 
materia utilizada para la producción no tiene nada que ver con la materia que 
se pueda utilizar en la Unión Europea, por tanto, la versión del gobierno que 
es positivo sinceramente no lo entendemos. 

Locutor  Josep  Cuní:  Competencia  desleal,  dice  usted  señor  Padilla,  que  se 
debe al doble rasero que aplica la Unión Europea: medidas muy controladas 
de puertas hacia dentro, apenas medidas de puertas hacia afuera. ¿Sería esa 
la conclusión? 



_____________________________________________________________________ 
  ‐ 6 ‐E.Besnard‐Javaudin, Profesor de español CPGE lycée Chateaubriand, Rennes 

Miguel Padilla, secretario general de COAG: ¡Efectivamente! Dese cuenta de 
que  la  normativa  de  la Unión  Europea  ahora mismo  es  la más  estricta  del 
mundo,  es  decir  no  existe  una  normativa  más  restrictiva  digamos,  tanto 
medioambiental  como  social  como  en  las  materias  primas  que  se  pueden 
utilizar y sin embargo la legislación que existe en estos países, en estos y en la 
mayoría de los terceros países que venden productos a la Unión Europea, no 
existe esta legislación. Por ponerle un ejemplo, la mano de obra ... un salario 
lo que pueden pagar en cualquiera de estos países terceros y lo que se paga 
en  la  Unión  Europea,  en  este  caso  en  España,  es  imposible  ("de")  poder 
competir. Y luego estas producciones se ponen en los mismos lineales que los 
nuestros con  lo cual a veces se hace un pequeño  fraude a  los  ... o un gran 
fraude a los consumidores y desde luego pues esta competencia que nosotros 
no podemos asumir. 


